



Organe du CERCLE PÉGASE

ASSOCIATION SANS BUT LUCRATIF
FONDE EN 1906 — SOCIÉTÉ ROYALE

Affilié à la FÉDÉRATION BELGE DU CYCLOTOURISME

SECRETARIAT : M^{lle} L. Jaumain, rue Jacques Rayé, 41
1030 Bruxelles — Tél. 215 77 70

TRESORERIE : C.C.P. 000-0147212-63 Cercle Pégase
Bruxelles — Tél. 731 39 15

Les articles n'engagent que leurs auteurs

Assemblée mensuelle du lundi 3 mars 1975, à 20 h précises

Nous vous prions d'assister à l'assemblée mensuelle qui aura lieu le **LUNDI 3 MARS 1975**, à 20 h précises : au « **HELDER-PUB** », rue Marie de Bourgogne, 18, 1040 Bruxelles, avec l'ordre du jour suivant :

1. Dépôt du procès-verbal de la séance mensuelle du lundi 3 février 1975 ;
2. Présentation et admission de nouveaux membres ;
3. Inscriptions aux diverses promenades et randonnées ;
4. Notre marathon du 9 mars 1975 ;
5. Voyage de Pâques, inscriptions et paiement ;
6. Voyage de Pentecôte les 17, 18 et 19 mai 1975, inscriptions et paiement d'un acompte ;
7. Perception des cotisations ;
8. Divers ;
9. Projection de diapos de M. et M^{me} Van Weynberg : « La Corse ».

Le Comité se réunira le **jeudi 6 mars 1975, à 20 h 30'**, au « **Helder-Pub** », rue Marie de Bourgogne, 18, 1040 Bruxelles.

Excursions cyclistes du mois de mars 1975

A partir du mois d'avril, il y aura chaque mois une promenade pilotée d'une journée. Premier rendez-vous le **20 avril** avec un programme qui sera communiqué au bulletin du mois d'avril. *Retenez cette date.* Tout amateur, même sans aucun entraînement, sera le bienvenu.

Pour les autres sorties dominicales de la *journée entière*, s'adresser par téléphone à M^{lle} Deltre 648 91 33.

Pour ceux qui désirent se retrouver pour la *matinée seulement*, rendez-vous à l'entrée du Bois, avenue Louise, à 9 h.

NOTRE MARATHON LE 9 MARS 1975

Excursions pédestres du mois de mars 1975

Responsable des promenades : M. J. Gallet, Kalenbergstraat, 29, 1710 Dilbeek. — Tél. 522 12 17.

Responsable des randonnées : M. R. Porta, avenue J. F. Debecker, 120, 1200 Bruxelles. — Tél. 770 39 94.

Responsable du samedi après-midi : M. P. Vandenberg, place Polydore Beaufaux, 11 1300 Wavre.

Responsable du mercredi après-midi : M. M. Fauville, rue du Merlo, 6c, 1180 Bruxelles. — Tél. 377 24 49.

SAMEDI 1^{er} MARS 1975. — Réunion à 14 h 15' place Wiener à Boitsfort (terminus du tram 32). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 2 MARS 1975. — « Promeneurs ». Réunion à 8 h 30' Gare du Nord. Départ en car à 8 h 45' précises pour Stoumont. Château Froide Cœur, Monceau, Calvaire de la Croisette, Brume, Rocher du Cœur Fendu, Trois-Ponts, (P.-N. à l' *Hôtel Beau-Site*) ; Tour, Séroux, Dissomont, Stavelot. 18 km. Retour en car. Pilote : M. F. Smolders.

N. B. — Inscriptions obligatoires : s'adresser à M. F. Smolders, tél. 216 79 57.

DIMANCHE 2 MARS 1975. — « Randonneurs ». — *Voyage en Fagnes*. — Réunion à 6 h 30' Gare du Nord. Départ à 6 h 49' pour Raeren via Verviers et Eupen. Arrivée à 9 h 23'. Pont de la Vesdre, Reinartzhof, Brach-Kopf, Aachner Kreuz, Steching-Berg, Lit de Charlemagne, Mutzenich, (P.-N. intégral). Retour en bus et train via Aix-la-Chapelle. Arrivée à Bruxelles Nord à 20 h 47', Bruxelles Central à 20 h 52'. Pilote : M. L. Vandermeiren.

N. B. — Pour réduction aux chemins de fer (50 %), s'adresser à M. R. Porta, tél. 770 39 94.

SAMEDI 8 MARS 1975. — «A». — Réunion à 14 h 15' à Tervuren (trams 44 et 45). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

«B». — *Visite du Musée de l'Air*. — Réunion à 13 h 45' entrée du Musée de l'Armée (Arcades du Cinquantenaire). Un délégué attendra les membres du Cercle.

DIMANCHE 9 MARS 1975. — « Promeneurs ». — *A la Rencontre du Marathon*. — Réunion à 8 h 15' Gare du Quartier Léopold. Départ à 8 h 35' pour Wavre. Arrivée à 9 h 34' Noire Epine, Ferme Bilaude (passage du marathon), Huldenberg (P.-N.) ; Tervuren. 18 km. Pilote : M. F. Smolders.

DIMANCHE 9 MARS 1975. — *Notre Marathon*. — Réunion, retrait des cartes de route, dernières inscriptions (130 F avec médaille, ou 30 F sans médaille) au *Café du Vieux-Boitsfort*, place Wiener à Boitsfort à partir de 7 h 30'. Le départ sera donné à 8 h précises. Bonne route à tous.

SAMEDI 15 MARS 1975. — «A». — Réunion à 14 h 15' au Fort-Jaco (terminus du tram 18). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

«B». — *Visite de la Ville de Gand*. — Réunion à 8 h Gare Centrale. Départ à 8 h 25' pour Gand. Arrivée à 9 h 05'. Visite guidée de la Ville par M^{lle} M.-L. Verboven. Renseignements complémentaires à la réunion du 3 mars.

DIMANCHE 16 MARS 1975. — « Promeneurs ». — Réunion à 8 h 45' Gare du Midi. Départ à 9 h 04' pour Ecaussinnes. Arrivée à 9 h 29'. Malon-Fontaine, Chapelle Saint-Donat, Ferme de Cantraine, Bois de Courrière, Le Fievet, Familleureux (P.-N.) ; Les Rivages, Bois de Feluy, Ferme Brichaut, Carrière-la-Ville, Marche-les-Ecaussinnes, la Sennette, Moulin Avaux, Ecaussinnes. 19 km. Pilote : M. J. Gallet.

N. B. — Pour rejoindre au P.-N. Train Gare du Midi à 11 h 28', Familleureux à 12 h 03'.

DIMANCHE 16 MARS 1975. — « Randonneurs ». *Randonnées Liégeoises n° 1 — Les Châteaux de la Mehaigne*. — Réunion à 8 h Gare du Quartier Léopold. Départ à 8 h 29' pour Moha via Namur et Huy. Arrivée à 10 h 21'. Ruines du Château de Moha, Château de Famelette, Château de Fumal, Château-ferme de Pitet, Château de Fallais (P.-N.) ; Ferme du Tombu, Ferme et Moulin de Toulitia, Ferme de Chantraine, Château d'Oultremont, Tumulus, Château de Vinalmont, Antheit, Statte, Huy. 27 km. Retour en train. Arrivée Bruxelles Q. L. à 20 h 02'. Pilote : M. R. Porta.

N. B. — Pour réduction au chemin de fer (50 %) s'adresser à M. R. Porta avant le mardi 11 mars 1975. Tél. 770 39 94.

MERCREDI 19 MARS 1975. — Réunion à 14 h 15' au Pont de Woluwé (trams 39, 41, 44 et 45). Départ à 14 h 30'. Rouge-Cloître, Pont de Woluwé. Promenade circulaire. Pilote : M. M. Fauville.

SAMEDI 22 MARS 1975. — Réunion à 14 h 15' à Auderghem-Forêt (trams 44 et 45). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 23 MARS 1975. — « Promeneurs ». — Réunion à 9 h 45' Gare Centrale. Départ à 10 h 03' pour De Hoek. Arrivée à 10 h 27'. Ermitte, Odeghien, Paudure (P.-N. au *Café de la Pêcherie du Valcq*. Possibilité de restauration en téléphonant la veille au 366 07 45); Colipain, Bois de Hal, Les Meurices, Les Monts, Braine-le-Château. 18 km. Retour en bus et train. Pilote : M. M. Fauville.

N. B. — Pour réduction aux chemins de fer (25 %), s'adresser à M. M. Fauville avant le mardi 18 mars 1975. Tél. 377 24 49.

DIMANCHE 23 MARS 1975. — « Randonneurs ». — Réunion à 7 h 45' Gare Centrale. Départ à 8 h 10' pour Aarschot via Leuven (Louvain). Arrivée à 9 h. Aarschot, Dubbeek, Peperbos, Walenbos, Optielt, Heide, Scherpenheuvel (Montaigu) (P.-N.); Steensel, Assent, Papenbroek, Webbekom, Diest. 26 km. Retour en train. Arrivée à Bruxelles Central à 18 h 52'. Pilote : M. Ph. Vanquaille.

N. B. — Pour réduction au chemin de fer s'adresser à M. R. Porta avant le mardi 18 mars 1975, Tél. 770 39 94.

MERCREDI 26 MARS 1975. — Réunion à 14 h 15' à Groenendaal (bus Place Flagey à 14 h 10'). Départ à 14 h 30'. Bakenbos, Groenendaal. Promenade circulaire. Pilote : M. M. Fauville.

SAMEDI 29 MARS 1975. — Réunion à 14 h 15' Place Wiener à Boitsfort (terminus du tram 32). Départ à 14 h 30'. Promenade d'environ 12 km en Forêt de Soignes. Pilote : M. P. Vandenberg.

DIMANCHE 30 MARS 1975 (Pâques). — Réunion à 8 h 45' Gare du Midi. Départ à 9 h 04' pour Henneuyères. Arrivée à 9 h 36'. Warichaux, Ferme de la Falise, Bois d'Oisquercq, Bois du Chapitre, Braine-le-Château (P.-N.); Les Monts, Hallerbos, Dworp. 18 km. Pilote : M. F. Smolders.

LUNDI 31 MARS 1975. (Pâques). — Réunion à 10 h. Entrée du Bois de La Cambre, avenue Louise. Pilote et objectif à désigner sur place.

WEEK-END DE PAQUES 1975

SAMEDI 29 MARS 1975. — Réunion à 8 h 30' Gare du Quartier Léopold. Départ à 9 h pour Hastière via Namur et Dinant. Arrivée à 9 h 44'. Insemont, Ferme du Bois de Lens, Les Flachis, Maurenne, Gerin (P.-N.); Château de Weillen, Château de Montaigle, Marteau. 20 km. *Dimanche 30 mars 1975.* — Marteau, Falaën, Serville, Ostemrée, Anthée (P.-N.); La Motte, Maredret, Maredsous, Haie du Postia, Marteau. 25 km (possibilité de raccourcir). *Lundi 31 mars 1975.* — Marteau, Bois de Ronquière, Gros-Bois, Bioul (P.-N.); Haute Bise, Marly, Godinne. 20 km. Retour en train. Arrivée à Bruxelles Q. L. à 19 h 02'. Pilote : M. A. Reynaerts.

Le prix du Week-End comprenant le voyage, les repas et le logement au *Grand Hôtel de la Molinee* à Falaën est fixé à 1270 F à verser au plus tard à la réunion du lundi 3 mars.

MERCREDI 2 AVRIL 1975. — Réunion à 14 h 15' au Fort-Jaco (tram 18). Départ à 14 h 30'. Espinette Centrale, Fort-Jaco. Promenade circulaire. Pilote : M. Fauville.

ECHOS

CARNET NOIR. — Notre ami Armand Maréchal vient de perdre sa Maman. Nous l'assurons de toute notre sympathie et le prions de croire à nos condoléances les plus émuës.

AVIS AUX MARRAINES ET PARRAINS. — Les membres qui veulent bien se charger de recruter de nouveaux amis voudront bien se rappeler qu'il est indispensable de faire souscrire un bulletin d'adhésion à l'occasion du recrutement. Souvenez-vous aussi que notre règlement prévoit une ancienneté d'un an minimum pour les membres qui se présentent pour parrainer un nouvel adhérent.

CARTES GEOGRAPHIQUES. — Afin d'assurer la régularité du service de commande des cartes à l'I.G.M. à prix réduit, les membres intéressés sont priés de passer leur commande au moyen d'une carte postale à adresser à notre délégué, M. De Saulnier, avenue de l'Hippodrome, 45, 1050 Bruxelles.

ECHO DU DERNIER BAL. — Il nous revient que nos vieux amis Manzy n'ont pas oublié Pégase et que lors du dernier bal ils ont été particulièrement généreux pour doter notre tombola. Un grand merci.

VIENT DE SORTIR DE PRESSE. — *L'Interguide « Province de Liège »*, rédigé par l'écrivain bien connu Joseph Delmelle : 160 pages de textes inédits et de photos sur l'histoire, le folklore et la gastronomie + une car-

te touristique. En vente au prix de 100 F à la Fédération du Tourisme de la Province de Liège, avenue Blondin, 33, 4000 Liège. C.C.P. 000-0706700-55 à Liège.

MARCHE DE LA GODASSE. — Notre club ami organise le dimanche 30 mars 1975, son premier brevet guidé de 50 km. Inscription et départ à 8 h précises à la *Maison des Jeunes*, avenue Bourgmestre Materne, 141, à Jambes. 130 F avec médaille, 30 F sans médaille.

Tour en «Roman País de Brabant»

(Suite)

Après quelques minutes de marche regardons bien dans les champs au loin, à gauche, nous distinguons un monument qui nous est familier : le lion de Waterloo. On raconte qu'en 1815, le fermier de Moriensart a suivi la bataille du haut de la tour.

Nous continuons notre promenade par des sentiers et des sous-bois mystérieux. Tiens, mais c'est déjà Lasne. Ceci signifie qu'Ohain n'est plus loin. Nous le rejoignons par son hameau de *La Marache*, une perle de plus à accrocher au village.

Nous passons à proximité du Smohain, ruisseau qui prend sa source dans la cave d'une vieille ferme.

Et nous arrivons au bout de l'aventure par une dernière grimpe dans la rue de l'église.

Geneviève STEENBRUGEN.

Carnavals en Belgique

En Belgique, le Carnaval est resté vivant et même, ces dernières années, a repris vigueur là où la tradition semblait tomber en désuétude.

Si chacune de ces manifestations carnavalesques possède son caractère particulier et est digne de satisfaire les amateurs de réjouissances populaires, il en est qui, perpétuant de très anciennes traditions locales, se situent sur le plan international par l'ampleur spectaculaire de leur déroulement, leur authenticité et l'originalité des types carnavalesques qui les animent.

Ainsi en est-il, en ce qui concerne le carnaval de Binche qui a jalousement conservé la tradition de ces Gilles emplumés, dont la danse rituelle constitue un spectacle envoûtant, et du carnaval de Malmédy, où la tradition carnavalesque est aussi vivace et où règne la « Haguète » armée de son happe-chair. Il en est de même du carnaval d'Eupen, de type rhénan, soumis au bon plaisir du Prince Carnaval et du carnaval d'Alost, où se déchainent les «Vuil Jeanetten» aux détroques burlesques.

Mais, c'est dans tout le pays qu'éclate, aux environs du Mardi-Gras, la frénésie carnavalesque. Le Calendrier des Manifestations touristiques montre aussi, qu' autour des carnavals à la réputation solidement établie, il en

est d'autres, nombreux, qui ne décevront pas ceux qui sont curieux de découvertes surprenantes.

De toute façon quel que soit celui auquel on assiste, il importe de quitter rapidement son rôle de spectateur et de participer joyeusement à cette chaleureuse fête communautaire qui, depuis des temps immémoriaux, marque le retour à la lumière que saluent aussi les «Grands feux», tel celui du «Tonnenbrand», allumé sur le Oudenberg, à Grammont, dès le dimanche de la Quinquagésime.

(Extrait du Bulletin d'Information du Commissariat au Tourisme).

Le danger des animaux dans les prairies

Nous extrayons de *Télé Moustique* n° 2556 du 23 janvier 1975 cet article, qui nous concerne certainement.

Pénétrer dans une pâture où se trouvent des vaches, voire des taureaux, n'est pas une opération de tout repos.

On est parfois étonné en constatant combien, à la légère, certaines personnes, pourtant étrangères à l'élevage et à l'exploitation, n'hésitent pas à franchir la clôture pour aller se promener, cueillir des fleurs ou des champignons dans une prairie où se trouvent des animaux. Le danger est d'autant plus grand qu'il s'agit là de personnes que les animaux en pâture ne reconnaissent pas comme étant leurs familiers.

Qu'arriverait-il en cas d'accident ? Que dirait le tribunal à propos des responsabilités ?

Un abatteur, qui devait cependant bien connaître le danger que peuvent représenter ces animaux, avait ainsi pénétré dans une pâture où se trouvait un taureau en liberté. Mis en garde, cependant, par le propriétaire des animaux, il n'avait pas bronché lorsque le taureau s'était approché ; bien au contraire, il l'écarta d'un geste ; quelques instants plus tard, le taureau revenant vers lui, l'abatteur voulut à nouveau le chasser. C'est alors que l'animal rendu furieux, lui fit front et chargea.

On devine la fin de l'histoire : l'abatteur fut grièvement blessé, et l'affaire se termina devant le tribunal.

(A suivre).

